

# EL AMIGO DEL PUEBLO

SEMANARIO GRATUITO

AÑO IV

Alcoy, 4 de Septiembre de 1909

NUM. 158

## Política anticlerical

Cuando se aproximaban las últimas elecciones municipales, los anticlericales monárquicos españoles formaron una alianza con los anticlericales republicanos y *ainda mais*, que denominaron el bloque de las izquierdas.

Canalejas y los suyos, formaron un haz con Sol y Ortega, Ferrer y compañía.

También los comitones que Canalejas tiene en este su feudo intransferible, siguiendo la pauta trazada por su amo y señor, se entendieron campechanamente con los anticlericales-republicanos de acá que capitaneaba entonces Botella Asensi.

Era lógico, los de abajo deben seguir á los de arriba.

Pero parece que el cacique delegado de esta insula, después de sus tratos y convenios con los anticlericales-republicanos, á quienes ofreció cuatro puestos en el Consejo, fué llamado al orden desde arriba, y tuvo que regatear á sus afines el número de concejales.

Estos prevaletidos con el bloque, y ensoberbecidos por sus tiempos, no cedieron, le contestaron al caciquillo anticlerical, ó todos los concejales ó ninguno.

Y el cacique menor tuvo que desairar á los bloquistas, porque de no desairarlos peligraba tal vez el cacicato.

Pero como amigo leal, subsanó con creces el desaire, el 25 de Mayo en la Audiencia de Alicante

\*\*

La elocuencia de los hechos es indiscutible y nadie negará la provechosa lección, que se deduce de esta politiquilla anticlerical.

Lección que resulta de una elocuencia soberana, después de la última revolución que tantos desastres ha producido en Barcelona, y estuvo bien cerca de producirlo en Alcoy.

\*\*

Canalejas se alió con Sol y Ortega y con Ferrer y con todos sus secuaces.

Y la policía busca á Sol y Ortega y á Ferrer complicados en los sangrientos sucesos de la ciudad condal.

El cacique menor de Alcoy se alió con

Botella Asensi y sobre este pesan no sabemos cuantos procesos por sedición, rebelión etc., etc.

\*\*

Ahora al más miope se le ocurre preguntar.

Si Canalejas y sus hechuras de Alcoy se aliaron, sin saber con que clase de gentes se juntaban, ¡Vaya una pupila la de los anticlericales monárquicos!

Y si conocían las ideas y procedimientos de sus aliados...

Los comentarios puede hacerlo el menos avisado.

## Los explotadores del obrero

Francisco Ferrer exdirector de la Escuela Moderna ha sido capturado y llevado prisionero á la cárcel.

Según ha manifestado el Sr. Ugarte, después de registrada toda la documentación de la Casa del Pueblo, Ferrer es uno de los que más han contribuido y trabajado para llevar á los obreros á la revolución.

Mas dejando aparte el motivo que tenga el Gobierno para prenderle y aun para fusilarle, vayamos á demostrar á los obreros como se encúmbren y se hacen con dinero estos gana panes.

Toda España sabe que Ferrer es de humilde cuna, que nació pobre, que vivió pobre y que sus sencillos y laboriosos padres no pudieran siquiera darle un título ni una mala carrera.

Vamos al caso: ¿de donde ha sacado Ferrer las 200.000 pesetas que tiene depositadas en los bancos?

¿De donde ese lujo fastuoso que ostenta con sin igual descoco y desenvoltura la *fulana* del compañero de Morra's?

Aquí, aquí es donde han de mirar los obreros y ver como Ferrer lo mismo que Azzati y que Blasco Ibañez, se han encumbrado subiendo por las espaldas de los sencillos obreros que les siguen, y sin saber como ni cuando se encuentran con muchos miles de duros.

¿Quien ha dado á Ferrer esas 200.000 pesetas que tiene en los bancos y otras más

con las cuales goza, rie y pasa la vida entre deleites y harturas?

Reflexionen los obreros y aprendan á saber vivir, no dejándose guiar por estos hombres sin conciencia que los explotan de la manera más vil y villana del mundo.

## Otro que tal

El senador republicano Sol y Ortega ha tomado las de Villa-diego dejando al Gobierno que le seguía la pista con tres palmos de narices.

Se le acusa de incendiario y de haber preparado con Ferrer, Lerroux y otros, los salvajes y criminales hechos que se han desarrollado en Barcelona durante la semana roja.

La última población en que ha estado Sol y Ortega ha sido Biarritz, donde llegó escapado de España y después de haber pasado la noche en una fonda desapareció á la mañana siguiente, dejándose el equipaje, sin que hasta la fecha se sepa su paradero.

Una pregunta:

¿Sol y Ortega está plenamente convencido de que ha obrado honradamente?

¿Es verdaderamente criminal ó no lo es?

Si lo es, hace bien en huir porque el instinto de conservación tiene mucha fuerza; pero si es inocente como dicen algunos; ¿por qué escapa como un ratero vulgar y esquiva la acción de la justicia?

¿Por qué no se presenta como Cristo delante de sus perseguidores y les dice: si he obrado mal decidme en qué, y si bien porqué me perseguís?

Entonces los obreros se convencerían de que Sol y Ortega era un verdadero apóstol de la idea que pregona y no un agiotista mercenario, explotador de la ignorancia y de la sencillez obrera.

¡Cómo está el mundo Severo!

## Modo de matar pulgas

Los hay muy variados y diversos particularmente entre la gente anticlerical capaz de matarlas á cañonazos como el heroe de «Barba Azul».

¿Qué querrá el diario anticlerical de la localidad, un día y otro día tocando á rebato las campanas de la difamación y el insulto contra los sacerdotes?

Que si «La Defensa» la escriben los de manteo largo.

Que en el cancel de la Parroquia Mayor se juega al gato y á la rata impunemente sin que los ministros del altar pongan correctivo.

Que si esto, que si lo otro, que si lo de más allá...

Vaya V. á averiguar hasta donde llegan los hocicos husmeadores del anticlericalismo alcoyano, verdadera especialidad de la raza.

Y el caso es que en Tuy escriben «La Integridad» los canónigos, en Tortosa los sacerdotes, en Játiva, y en todos lugares donde hay periódicos católicos idem de lienzo.

¿Qué hacemos entonces?

Pues sencillamente: mandar á freir espárragos á los petrimetros que no saben escribir más que insultando y darles un buen tratado de moral aunque sea de la que explicaba Castelar, que con ser tan ancha, no admitía los *abarraganamientos* y *amancebamientos* ni daba cartas blancas á nadie para *estafar* y robar á mansalva, y pleito concluido.

Desengáñese el diario anticlerical: no se dirija á donde escriben sacerdotes, porque estos señores no pueden decender á ciertas porquerías; cuando desee averiguar esas estulteces de «el cancel», casamientos y otras majaderías por el estilo, dirija se al EL AMIGO DEL PUEBLO y ya verá como no se queda sin contestación, aunque nos llame obispos de levita.

## Hermosa carta de un soldado

Una de las múltiples pruebas de la sana educación que el patronato de la Juventud Obrera de nuestra ciudad proporciona á los niños y jóvenes es la siguiente carta que copiamos á continuación. Ella es también un testimonio elocuentísimo de que, en los momentos más críticos de la vida, el que ha recibido aquella misma sana educación tiene valor y luz para sobrellevar las penalidades y ser útil á sus semejantes.

Ved aquí la carta:

Melilla, Agosto 1909.

Sr. Don José Jordá, Pbro. Director del Patronato de Alcoy.

Con gran placer recibí su muy estimada en la que veo disfruta V. como su hermano de perfecta salud; la mía es buena, por lo presente, gracias á Dios.

No puede V. figurarse la alegría que recibí al saber noticias de V; pues sabiendo que desle pequeño pertenezco al Patronato y habiéndome quedado desamparado y sin padre, al Patronato debo la educación que tengo recibida; educación fundada en el amor de Dios y del prójimo que me hace mirar á V. con un respeto filial y al Cristianismo con entusiasmo.

Bien quisiera encontrarme entre ustedes para decirles la educación que tengo recibida del Patronato y el fruto que reporta la honradez, pues hallándome en medio de miles de hombres como estoy, todos me quieren y me respetan, y aunque muchos de ellos no saben escribir, todos vienen en busca de Cabrera para que yo les complazca escribiéndoles á sus casas.

Si en estos momentos me encontrara entre los hijos del Patronato, yo les haría ver cuanto importa no olvidar la instrucción y la educación que del mismo se recibe. Muchos de estos soldados son hijos de labradores y sus padres no han podido proporcionarles la enseñanza de las letras; pero los hijos de Alcoy que tienen la madre amparadora del Patronato, no deben olvidar el bien que reciben de este Centro. ¡Bien quisiera dedicar una carta á todos mis amigos y jóvenes que tienen los ojos cerrados y que vieran la verdad; y de donde les viene el bien y el mal!

Por tanto, doy un viva al Patronato y al Corazón de Jesús, á quien profeso un verdadero amor, y pido á la Virgen que se acabe esto pronto para estar en compañía de todos mis amigos y tratar con cristianos y no con moros.

Recuerdos á todos, especialmente á los señores socios y amigos especiales, y V. reciba los afectos de este que le ama y respeta como hijo.

RAFAEL CABRERA.

Si este buen muchacho hubiera tenido la fatal desgracia de educarse en esas escuelas de criminalología llamadas *laicas* y *modernas*, bien seguros estamos que no escribiría con ese estilo tan sencillo y honrado; la maldición á la patria y el odio á la bandera que la simboliza serían los distintivos de sus escritos.

¡Bendita sea la Religión de Cristo que basándose en el amor y el sacrificio, todo lo embellece y dignifica!

## El espiritismo en Alcoy

Son varios los requerimientos que nos han hecho para que hablemos y digamos algo sobre el espiritismo, doctrina que de algún tiempo á esta parte ha tomado mucho vuelo en nuestra Ciudad.

Yo, si quieren mis lectores que les diga la verdad: sobre un asunto en que las mujeres llevan, según me aseguran, la mejor parte, no se si hablar en serio ó en broma; si emplear argumentos contundentes y filosóficos, ó presentar al espiritismo en mangas de camisa, como quien dice; porque se cuentan unas cosas tan estupendas y unos embelecos y tramipantojos tan descomuna-

les, que lo serio resulta ridículo, y la chacota encaja á maravilla.

Anteayer mismo sin ir más lejos, me contaron que uno ó una (no me acuerdo si era macho ú hembra) de esos ó esas que andan por el mundo picados del tábano espiritista, le había sido comunicado por un espíritu que su suegra se había reencarnado en una soberbia mula.

Acudió á consultar el caso con otro espiritista y este Deslón, le prometió indicarle el animal en cuyo cuerpo yacía el alma de su suegra.

No se hizo de esperar mucho la ocasión; el sábado de la misma semana pasaron como siempre las mulas del molino del pueblo; dió la casualidad de estar juntos ambos espiritistas y el consultado sin poderse contener gritó al consultador: ahí tienes á tu suegra, en esa mula negra que va delante: oír esto aquel pobre diablo y lanzarse como un cohete con los brazos abiertos sobre las robustas ancas del animal, todo fué uno; más su suegra se conoce que andaba aquel día con un humor de mil diablos y respondió á las caricias de su yerno con una terrible coz que le dejó sin sentido.

No vayan á creer mis lectores que esto es invención y pura fantasía; esto pasó en un pueblecito cercano á nuestra ciudad y aun no hace mucho tiempo.

De modo que lo que podemos asegurar es que en Alcoy existen espiritistas; que tienen sus reuniones y conciliábulos; que corre mucha plata y oro entre ellos; que las mujeres llevan la voz cantante en la zarzuela y que hay una infinidad de tontos y de tontas, que se dejan seducir por esta casta de vividores y pobres dementes, que si otro mal no tuvieran, tendrían el de embaucar con sus sortilegios é invocaciones á la gente sencilla y sin dobléz.

Iremos sacando á plaza las malas artes y los embustes y chirimbolos que usan los unos, y la candidez estúpida de los que se fían de semejantes agoreros.

Suplicamos á cuantas personas tengan antecedentes ó sepan datos relacionados con el movimiento y acción del espiritismo alcoyano, que nos los proporcionen para poner en la picota de la vergüenza á los explotadores de la credulidad y de la ignorancia del pueblo.

Redacción y administración:

Plaza de San Agustín núm. 26

TIP. «LA BUENA PRENSA».